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令和４年度第２回 熊本市植木ふれあい文化センター運営委員会 会議要旨 

 

１．日 時：令和５年２月１６日（木） 午後２：３0～午後４：00 

２．場 所：熊本市植木ふれあい文化センター 大会議室 

３．出席委員：１0名 浅川全治・伊牟田和裕・岡田ミサ子・坂田健一・髙森めぐみ・前田正男・

益永一幸・松田弘子・森川ミヤエ・吉田祐介 

  欠席委員：１名 吉田貴充 

（敬称略・五十音順） 

 

４ 会議次第 

（1）開会 

 （2）委員長あいさつ 

（3）人権政策課長あいさつ 

（４）議事 

  ①令和４年（2022年）度事業報告について 

  ②令和５年（2023年）度予算について 

（５）閉会 

 

５議事 

司会 開会 

委員長 あいさつ 

課長 あいさつ 

司会  それでは、次第４の「議事」に移ります。規定により、議長及び議事進行

を前田委員長にお願いいたします。 

 なお、本日は吉田貴充委員が欠席ではございますが、１０名の委員にご出席

いただいておりますので、本会議開催の定数を満たしていることをご報告い

たします。 

それでは、前田委員長、進行をよろしくお願いいたします。 

前田委員長 それでは、これから議長を務めさせていただきます。会議がスムーズに進行

できますよう皆様のご協力をお願いします。  

なお、会議の進め方は、事務局説明の後、ご質問・ご意見等に入りたいと思

いますのでよろしくお願いします。 

それではまず議題１「令和４年度事業報告について」ですが、議題１は、３

項目ございます。このため１項目ずつ議事を進めてまいりますのでよろしく

お願いします。それでは、１，（長寿命化）植木ふれあい文化センター外壁そ

の他改修工事、（長寿命化）植木ふれあい文化センター（新館）空調設備その 

他改修工事について事務局より説明をお願いします。 

事務局 議題１の（長寿命化）植木ふれあい文化センター外壁その他改修工事、（長
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寿命化）植木ふれあい文化センター（新館）空調設備その他改修工事について

説明する。 

前田委員長 ただいま事務局から説明がありましたが、ご質問、ご意見等はありません

か。 

坂田委員 利用者にとって快適に利用できるように改修されており、良い改修ができ

ていると思いました。 

前田委員長 これからも、まだ小さいとことではあるが補修が必要なところも見受けら

れるので、補修部分が大きくなる前に手当てできるように行政当局へ要望さ

れるようにして頂きたい。 

前田委員長 他にご意見等がなければ次の項目に移ります。次に、２，LED 事業につい

て事務局より説明をお願いします。 

事務局 議題１ ２，LED事業について説明する。 

前田委員長 ただいま事務局から説明がありましたが、ご質問、ご意見等はありませんか。 

委員  意見無し 

前田委員長  ご意見がなければ次の項目に移ります。それでは次の３，主催事業及び自主

事業について事務局より説明をお願いします。 

事務局 議題１ 3，主催事業及び自主事業について説明する。 

前田委員長 ただいま事務局から説明がありましたが、ご質問、ご意見等はありませんか。 

益永委員  この地域にはコミュニティセンターとふれあい文化センターがあり、いず

れも地域の皆さんに施設を開放して利用できようにされているが、その違い

はどこにあるでしょうか。 

事務局 当館が行う事業の中では、コミュニティセンターと同じような事業もあり

ます。主催事業以外の自主事業については貸館事業であり、また当館も地域の

コミュニティを深める施設としての役割があり、地域住民の交流を図る事業

を行っています。ただ一方で当館は人権啓発を発信する施設として広報活動

などを行っており、大きく二つの機能を持った施設となっています。 

前田委員長 この施設の元々の出発点は、人権啓発を担う役割を持っている施設となっ

ています。一方で自主事業は同じような事業があるため、コミュニティセンタ

ーとしても重複しないようにと思い、いろいろな方に文化や教養を深める活

動として周知を行っているのですが、若い方の利用が少なくて高齢者の方が

従来からの活動を続けられている状況にあります。 

前田委員長 今年度行った主催事業などについてご意見ございませんか。 

坂田委員 主催講座について時代に合わせて実施されていると思いました。スマホの

ことですが私も持っていますが十分使いこなせていないことから、必要とさ

れている方もいらっしゃると思いますので、良い取り組みだと思いました。そ

れから消費生活講習会ですが、悪徳商法などが非常に多い中で皆さんも関心

があるところだと思います。よりタイムリーな講座を開催されることにより

皆さんの関心度も高まると思いました。 
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伊牟田委員 パソコン教室は講習料が必要なのですか。 

事務局 パソコン教室の講習料は無料ですが、講習で使うテキスト代をお一人につ

き 1,500円負担していただいています。 

前田委員長 他にご意見等がなければ次の議題に移ります。次に、議題２「令和５年度事

予算について」事務局より説明をお願いします。 

事務局 議題２を説明する。 

前田委員長 ただいま事務局から説明がありましたが、ご質問、ご意見等はありません

か。 

課長 先ほど質問がありましたふれあい文化センターは、どのような事業を行っ

ているのか、コミュニティセンターとどう違うのかというお尋ねですが、条例

の話をしますと少し硬くはなりますが、住民の生活向上を図るために必要な

事業について調査研究を行うということが、先ず一つとしてございます。地域

の皆さん方に必要なものを考えたり、生活の相談であったりと何か新しいも

のではなく地域の中での困りごとを支援するという役割を持っています。一

方でコミュニティセンターは各種事業があって文化事業をしたり生涯学習活

動を支援するような事業が行われています。もちろん私どもが行う事業にお

いても文化活動や住民交流活動を実施しており類似する事業もございます

が、それ以外にも障がい者や高齢者の方の自立を助長するための生きがいあ

る活動をするために何かないだろうかとか、そういったものについても先ず

相談から入っていただいて、こんな事業をつくってみたらどうだろうか、その

ようなこともできると思っています。 

前田委員長 いま課長さんからお話があったとおり、どちらかというとサークル活動に

目が行ってしまいましたが、それ以外にも相談業務などもセンターの業務と

してあるということですので、そういったものを踏まえてご意見などありま

せんか。 

松田委員 私自身、居場所づくりをモットーに活動したいなと思っていたのですが、少

し体調を崩して活動ができませんでした。やはり、ここにふらっと来ても何か

楽しめるようなそういうものでいいと思うのですが、私自身が来れなくて仕

方がなかったのですが、コミュニティセンターにしても文化センターにして

も活動に関わっている人以外は、なかなか顔を出そうしないのですね。ですの

で講座に参加していない人を何とかうまく来ていただくようにすることが一

つと思っていたのでしたが思うようにいきませんでした。次年度は館長さん

と話しながらもう少し足を運んでみようと思います。 

前田委員長 居場所づくりですが、ふらっと来てお茶でも飲んで世間話でもして帰ると

いうところが、あったらいいということだと思いますが、なかなか相談できる

人がいらっしゃらないので、場所的には一番ここが良いとは思います。 

松田委員 例えば食事を出すから来てくださいと言っても、食には危険が伴うので実

施は難しい。お昼を食べに来てくださいというのは一番簡単だとは思うので
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すね、一番最初に考えたのは筍の時期には筍をもらいに行って筍ご飯を作っ

て皆さんに呼び掛けて来てもらうとも考えたのですが、食というのは本当に

危険が伴うことから、センターの事業としては難しいことだと思いました。 

前田委員長 飲食についてはコロナ前までは、支障がなかったのですが不特定多数の人

が飲んだり食べたりして滞在することは心配とされるところです。 

松田委員 簡単にできる手芸のものとかを作っていらっしゃいますが、例えば折り紙

３枚でコマを作って見せて、館に来た人たちが作ってみようかと呼びかけら

れるものでも良いと思います。 

課長 例えば出前講座などを開くのに会場がなくてお困りの場合は、ここを使っ

ていただくことも可能ですし、先ずはここに来ていただくことが第一歩だと

思います。今からはネット社会にとなるのですが、ある程度年齢を重ねられた

方は馴染めない方が多いと思われます。一方で今の子どもさん方は、そういう

環境の中で育ってきているので簡単にできると思いますから、そういう子ど

もさん達に教えてもらう場があってもよいと思いますので、そういうふれあ

いの場として場の提供から始めると良いのではないかと今お話を聞いて思い

ました。 

前田委員長 ふれあいの場として日常的にここに来られるような講座も取り上げてもら

ったらとのことですので、市の生涯学習でいろいろな講座もありますので、そ

ういったものも検討されたらよいと思います。 

事務局  新年度においては何らかのきっかけづくりの取り組みとして、新しい方々

に気兼ねなく来ていただけるようテーマを設けて取り組んでいきたいと思っ

ています。 

前田委員長 それから、先ほど課長からもあったとおり、ここには常時職員もいらっしゃ

るので、いろいろな相談事にも対応していただければと思います。 

学校の方では今年から小中連携ということですが、人権教育については、ど

のような取り組みをされていますか。 

吉田祐介委員 小学校と連携してテーマを決めて共通した取り組みを実施していこうとしてい

ます。その中の一つに校外に出ていく活動を進めていくことにしています。ただ

し新型コロナの状況次第で対応は変わってくるところではあります。 

前田委員長 田底小学校、吉松小学校、植木北中学校が小中一貫校に４月からなるとのこ

とですが、人権教育に関する取り組みもよろしくお願いします。 

他にご意見等がなければ次の議題に移ります。その他ですが、事務局から何

かありますか。 

事務局 委員の皆さんの任期は来年度までになっておりますが、役職の交代等で委

員を交代される場合はお手数ですが、事前に事務局までご連絡をお願いいた

します。 

前田委員長 委員の皆さんから何かありませんか。 

伊牟田委員 今お話がありましたが、今年度校区の自治会長なりましたので、委員になっ
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てこちらで勉強させていただきましたが、何もお役に立つことができずに大

変申し訳ございませんでした。逆に私は大変勉強させていただきまして、あり

がとうございました。委員の任期はあと１年となっておりますが、私の校区の

会長の任期は３月３１日までとなっておりますので、大変申し訳ありません。

また皆さん大変お世話になりました。 

前田委員長 他にご意見等がないようですので、これで本日の議事の審議を終了します。 

浅川副委員長 閉会のあいさつ 

皆様ご協力ありがとうございました。これをもちまして閉会させていただ

きます。 

司会 ありがとうございました。それでは、これで本日のすべての日程を終了しま

す。 

 


